

# Para las nuevas generaciones: ¡Futuro! - El Mundo - 20/06/2018

## **PARA LAS NUEVAS GENERACIONES: ¡FUTURO!**

POR J. R. PIN ARBOLEDAS

Si los *millennials* acaban de incorporarse al mundo profesional, ahora las universidades estamos preparando una nueva generación, la *Z* o *postmillennials*. ¿Qué quieren estas generaciones de la universidad y que les pueden ofrecer estas instituciones? Si en algo coinciden las aspiraciones de los estudiantes y lo que se les puede ofrecer es en abrir oportunidades de futuro. Un futuro con algunas características a tener en cuenta. Las cuatro claves son: la globalización, el cambio tecnológico, la mutación social y la necesidad de valores permanentes.

Ante la globalización, la universidad debe abrirse y abrir caminos fuera de su territorio. Los programas Erasmus en Europa están en esa línea, pero los intercambios tienen que suponer aún más. Para ello, el *bi* o *trilingüismo* es esencial (y no me refiero a lenguas de territorio reducido).

Ante el cambio tecnológico, la universidad ha de crecer en la utilización de las IT, para estar en la vanguardia de la investigación y no sólo en las carreras técnicas. Las investigaciones en humanidades y ciencias sociales avanzan mucho si se aplican, por ejemplo, las técnicas de Big Data.

Ante la mutación social, los alumnos tienen, sobre todo, que aprender a aprender. La universidad debe de ser una verdadera *alma mater* a la que recurrir periódicamente a lo largo de la vida profesional y personal para reciclarse. Los profesionales no sólo cambiarán de trabajo varias veces a lo largo de su vida,

también lo harán de profesión y en ello les ayudará la universidad de la que nunca deberán desconectarse.

Ante la incertidumbre y los cambios radicales de futuro, las personas necesitarán anclas sólidas para sobrevivir. Los valores éticos y las virtudes adquiridas en sus etapas formativas, en las que la universitaria es clave, le deben de ayudar a mantenerse íntegro en todos los aspectos de su vida. Una virtud que, a largo plazo, es la garantía de la felicidad.

Las universidades de las nuevas generaciones deben, por tanto, estar abiertas al mundo, ser solidarias con otras culturas; en la frontera de la tecnología y la ciencia; disponibles para todas las etapas de la vida de sus ex alumnos; con un proceso personalizado de formación que refuerce la adquisición de virtudes. Las nuevas generaciones alargarán su vida útil mucho más de lo que pensamos, por eso necesitan instituciones ágiles, avanzadas y moralmente sólidas.

**J. R. PIN ARBOLEDAS** es rector de la Universidad del Atlántico Medio